

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童  
《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、  
礼儀正しく思いやりのある児童  
《体》心身ともに健康で、命を大切にす児童

# せんだん

珠洲市立上戸小学校  
学校だより 第692号  
令和4年11月25日

大学生時代、幾つかのアルバイトを経験しました。最も沢山したアルバイトは、配膳の仕事でした。配膳人紹介所というところに登録し、ホテルやレストランに出向き、宴会や結婚式の披露宴で、料理を運んだりする仕事です。多くの場合、食事付きだったので、独り暮らしをしていた私には、有難い仕事でした。初めての仕事の日。現場を取り仕切るチーフの方から、「絶対に粗相（そそう。ミスのこと）をするな。」と何度も強く念を押されていたにもかかわらず、トレイをうまく操れず、のせていた水入りのコップを見事ひっくり返し、お客様にしっかり水をかけてしまい、チーフの顔がこわくて見れず、床を見つめたまま、ひたすら謝ったことを憶えています。さて、そのアルバイトは勤務回数に応じて、時給が上がる仕組みになっていました。はじめの20回はピンク、次の最低30回は黄色の名札をつけて勤務します（色が変わる毎に時給が上がります）。ピンクから黄色は回数だけこなせば、自動的にかわりますが、黄色から次の白色になるには、相応の力量が求められ、現場で認められて初めて白色の正規な名札と時給になりました。配膳の仕事と一口に言っても、その内容によって求められる知識、スキルも様々です。ピンク時代、先述のミスなど可愛いもの？で、生来そそっかしい私は数々の粗相を繰り返しました。その時に頼りになったのが、黄色や白の名札をつけた諸先輩方でした。殆どの方は、丁寧に教えてくれました。粗相をしないよう、アドバイスの一言一言を聞き逃すまいと、それはもう、懸命に教えを乞いました。そんな諸先輩方に支えられ、あまたの粗相にもかかわらず、運よく雇い続けてもらうことが出来、無我夢中でやっている内に、黄色の名札をつけ、気がついたら白色の名札をつけていました。そうなってくると、今度はピンクの名札をつけた方々の仕事が気になりはじめました。ある日、バイト終了後、同じ頃にバイトをはじめた方々と、その日に担当した宴会での仕事ぶり（その日は瓶に残ったビールを片付ける時に、まだ栓の開いていないビールまで開けて捨てようとしたピンクの名札の方がいました）を話す中で「本当に、ピンクの方達の仕事って・・・」と言いかけて、互いに苦笑いしました。それもそのはず。自分達もついこの前まで、そのピンクだったのですから。誰にでも必ず、第1回目があります。「初心忘れるべからず」という諺には、最初の志を忘れてはならないという意味の他に、学びはじめたころの、謙虚で緊張した気持ちを失うなという意味もあるそうです。私もそれなりに人生を歩み、色々な経験を重ねてきてはいますが、いくつになっても、心の中では、いつも胸にピンクの名札をつけた自分でいたいと思います。

令和4年11月 珠洲市立上戸小学校長 道端 専次

## ◆明るい選挙啓発標語

会長賞 中野煌有司 【一票が かなえる力 ぼくの未来】

## ◆海を守ろう！絵画コンクール

里海賞 寺下 蓮輝

## 北國俳壇

秀作：コスモスが 風にゆられて 歌ってる 3年 谷内口優月

佳作：月見の日 みんなで見たよ 明るいな 2年 紺谷 洗斗

佳作：ひがん花 一本ぽつんと 咲いている 5年 初鳥 風音

11/6、上戸小PTAバザーがありました。  
ご協力ありがとうございました！



## 持久走大会

10月28日。秋晴れのもと持久走大会が行われました。1・2年生は1km、3・4年生は1.6km、5・6年生は2kmを力走しました。子供達からは、「みんなからの応援が力になった。」「伴走の方に励ましてもらえた。」等感謝の声が聞かれました。上戸の子供を守る会様、珠洲警察署様、保護者の皆様、ご協力有り難うございました。

1・2年	1位	2年	紺谷 洸斗	4分16秒 大会新
	2位	1年	吉森 心	4分25秒
	3位	1年	荒木 美帆	4分53秒
	4位	1年	三上 寛太	5分01秒
	5位	2年	吾郷梨愛奈	5分07秒
3・4年	1位	3年	三上 逢海	7分53秒
	2位	3年	福田 彩蓮	8分00秒
	3位	3年	谷内口優月	8分17秒
5・6年	1位	6年	谷 紗梨菜	10分09秒
	2位	5年	谷内 茉莉	10分16秒
	3位	6年	泉 宙奈	12分28秒



## 球根植え

11月2日。いつの間にか、もう来春に向けて、チューリップの球根を植える時期となりました。養分を十分にとれるよう、間隔をあけて植えました。穴に球根を入れ、上から土をそっと丁寧にかけていきました。今回は、色とりどりのチューリップが咲く予定です。春が楽しみです。



## 授業参観等

11月4日。授業参観・学校状況説明会・非行被害防止講座・学級懇談会がありました。道徳の授業では、4人の地域のゲストティーチャーの方においでいただきました。そして、上戸の伝統、読み聞かせへの思い、家族の愛情の深さ、百人一首の魅力等について熱く語っていただきました。非行被害防止講座は、3～6年生、保護者の方を対象に行いました。ネットに潜む危険性について、NTT ドコモさんによるオンライン講座がありました。いろいろな具体例から学んだことを、自分の生活にどういかしていくべきか考えるよい機会となりました。



谷内口 洋子さん



佐伯 三枝子さん



谷内口 喜江さん



鍛冶谷 譲さん

## 12月行事予定



6日(火)	全校朝会 評価問題(小5国・算) なわとび集会(5限) いじめ対応アドバイザー来校 お茶教室(高)15:45～
7日(水)	クラブ 司書読み聞かせ(中)
8日(木)	ゴールデンタイム(百人一首)
9日(金)	劇団四季ファミリーミュージカル(14:00～16:00 5・6年) 俳句教室(公民館 1・2年 15:00～、3～6年 15:45～)
12日(月)	PTA安全指導
13日(火)	職員会議 お招き会(1・2年)
14日(水)	委員会 司書読み聞かせ(高) 児童総会(5限)
15日(木)	安全点検 ゴールデンタイム(百人一首)
20日(火)	PTA 安全指導 お茶教室(低)15:00～
21日(水)	司書読み聞かせ
23日(金)	終業式 通知表渡し(13:30～)

## 1年生

### 「しらせたいな見せたいな」

げんかんにあるけいそうどで、いろは、はいろです。さわったかんじは、つるつるしてかたいです。キティのかおがチューリップになっていて、かわいいです。20ねんまえからあります。(荒木 美帆)

しょくいんしつのまえに、しんぶんコーナーがあります。たなから、すきなしんぶんをよめます。ほっこくしんぶんもあります。つくえの上に、子どもしんぶんもあります。くらいと見えないので、ライトもあります。いすにすわって見ます。(蛸 千珠子)

コスモスのいろは、うすピンクとこいピンクです。うすむらさきのつぼみがたくさんついています。つぼに、きれいにはいっています。きいろいガーベラがあります。きみどりのつぼみがあります。すすきもあります。(川端 純怜)

げんかんにあります。けいそうどで、たつのおとしごのかたちです。いろは、はだいろです。けいそうどで、さわったかんじはかたいです。20ねんくらいまえにつくられたものです。ほかにも、いろいろなものやえがありました。ぼくは、たつのおとしごがかっこいいとおもいました。(三上 寛太)

ドッジボールにつかっているボールは、よくはねます。ぼくがねらったところにとびます。いろは、青ときいろとあかです。ドッジボールのとき、なげやすいです。ドッジボールで、みんなであそんだらたのしいからです。(寺下 蓮輝)



たいいくかんのボールのいろは、青ときいろです。かたちはまるいです。さわったかんじは、すこしザラザラしていて、もちやすいです。ぼくは、ひるやすみになげたり、キャッチしたりしてあそんでいます。よくころがります。(中野 煌有司)

せんせいのげんかんに、おはながありました。つぼにいっぱいありました。いろはむらさきいろです。はっぱもきれいにそだっていて、大きいはっぱでした。おはなのいろもきれいでした。いろは、むらさき、水いろ、オレンジがありました。(盛 初叶)

かまきりのかまのあしは、4ほんあります。くびのところが、ちょっとだけオレンジで、すごくかっこいいです。からだのいろは、みどりです。ばったをたべます。手をかいています。はねはどうめで、めはきみどりです。はっぱからはなれないです。(吉森 心)



## 2年生

### 秋といえば・・・

わたしは、もみじを見ると秋をかんじます。わけは、秋にしかもみじをみないからです。もみじはきれいな赤色をしています。こんど、もみじでちょうちょや花など、いろいろつくるのが楽しみです。(吾郷 梨愛奈)

ぼくは、トンボをつかまえると秋をかんじます。わけは、秋の虫といえばトンボだからです。またこんど、公園へ行って大きな赤色のトンボをつかまえたいです。(紺谷 洗斗)



### 3・4年生



わたしは、秋といえば芸術だと思います。理由は、秋の美しい風景やスポーツをしているところ、食べ物の絵をかけるからです。また、秋は他の四季にないものが楽しめるからです。(加須屋 依里)

わたしは、秋といえば落ち葉だと思います。理由は、いつも登校する時に落ち葉をふむと「シャリシャリ」や「ザックザック」といろいろな音がして、きれいな音色が聞こえてくるからです。(三上 逢海)

わたしは、秋といえばさつまいもだと思いました。わけは、テレビでよく見かけるからです。さつまいもがホクホク、ホロホロしているのを見て、心がホカホカ、ポカポカするのでわたしはさつまいもが大好きです。(福田 彩蓮)

わたしは、秋といえば紅葉だと思います。理由は、木から落ちてふむとクシャクシャ、パリパリと音が鳴り、楽しくて何度もふみたくなるからです。(谷内口 優月)

ぼくは、秋といえば落ち葉を思いうかべます。なぜかという、落ち葉をふむとバキッと音が鳴るからです。夏、冬、春にはこの音はしないと思います。だから、落ち葉だと思います。(家根 大翔)

ぼくは、秋といえばきのこだと思います。わけは、外に出たらかならず生えているからです。きのこを見ると秋が始まったんだなと思います。他には落ち葉だと思います。落ち葉を見ると心がポカポカします。(徳力 海来)

### 5・6年生



秋といえば、ぼくはもみじだと思います。理由は、色が赤やオレンジなどになり秋を感じさせるからです。もみじの葉が落ちるときにサーサーという音も感じさせてくれます。(油谷 友希)

ぼくは、秋といえばお米です。新米はとってもおいしくてパクパク食べられます。なぜこんなにおいしいのかというと、おじいちゃんが汗水流して作ってくれたからだと思います。(初鳥 凧音)

わたしは、秋といえば落ち葉だと思います。落ち葉をふむとカサカサと音がして楽しくなります。落ち葉で音も楽しめるから登校中もわくわくしながら学校に行けます。(谷内 菜子)

ぼくは、秋といえばくりとなしです。どちらも秋に食べられるものだからです。なしはかじると、シャキッと音がして水分が多くておいしいです。秋にはおいしいものがたくさんあります。(家根 蒼汰)

わたしは、秋といえば落ち葉だと思います。理由は、学校の帰り道によく見るからです。見ているだけでも秋を感じるけど、ふむとパリパリと音がなっておもしろいです。その音を楽しみながら帰ることが好きです。(泉 宙奈)

わたしは、秋といえばもみじの葉だと思います。登下校のときに見えるもみじが1番きれいだと思います。風にゆれてガサガサなっているもみじの葉を見ることもすごく楽しいです。(谷 紗梨菜)